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Память о жертвах 
борьбы с кулаками 

 

В Колыванском районе Новосибирской области после реставра-
ции открыли памятник жертвам кулацкого мятежа. Мемориал 
был сооружён по инициативе местных комсомольцев в 1967 году. 
Его восстановление превратилось в акцию, объединившую многих 
неравнодушных к истории района людей. 

П осле разгрома колчаковцев главным 
противником Советов в Сибири высту-
пили зажиточные крестьяне — кулаки, 

опасавшиеся потери своей власти в деревне. 
Ярким примером стал Колыванский мятеж 
1920 года, когда подстрекаемые бывшими 
офицерами и крупными собственниками 
отряды начали расправляться с коммуниста-
ми и сторонниками Советской власти. После 
1991 года руководителей мятежа пытались 
представить выразителями «голоса народа», 
но слишком сильна память об их жестокости: 
в одной только Колывани за три дня было 
убито 173 человека. Большой братской моги-
лой стал Подгорнский ров: тела сбрасывались 
сразу в овраг. 

В 1967 году, к 50-летию Великой Октябрь-
ской социалистической революции, комсо-
мольцы Колывани вышли с инициативой 
установки обелиска в память о погибших во 
время мятежа. Средства собирали всем ми-
ром. В итоге появился комплекс, состоявший 

из 9-метрового обелиска и мемориальной 
плиты. В постсоветское время памятник начал 
разрушаться, но его восстановление вновь 
стало незабываемым событием, что в своём 
выступлении особо отметил депутат Законо-
дательного собрания Роман Яковлев: 

— Это яркий пример того, что жители Ко-
лыванского района, администрация Колыван-
ского района, депутаты, общественность, при-
нимая участие в реставрации, работали со-
вместно. Хочется, чтобы данный мемориал 
вошёл в туристический маршрут и гости рай-
она могли бы окунуться в историю. Для нас 
очень важно знать, чтить нашу историю, быть 
достойными наших предшественников.  

По словам первого секретаря Новосибир-
ского обкома ЛКСМ РФ Виталия Саликова, ре-
ставрация мемориала в Колывани имеет важ-
ное политическое значение, ведь уже более 
30 лет в общественное мнение внедряется 
миф о «кровавых большевиках». 

Иван СТАГИС.

Депутаты-коммунисты 
предлагают повысить стипен-
дии в краевых среднеспециаль-
ных учебных заведениях и «при-
вязать» их к прожиточному 
минимуму. В Алтайское крае-
вое Законодательное собрание 
внесён соответствующий про-
ект закона. О работе комму-
нистов в этом направлении, о 
противодействии правитель-
ства региона и «Единой России» 
рассказывает нашему коррес-
понденту депутат АКЗС, один 
из инициаторов законопроек-
та Александр ВОЛОБУЕВ. 

 
— Каков сегодня размер стипен-

дии и как часто её индексируют? 
— На руки студенты получают от 

560 до 609 рублей. Причём такая 
«поддержка» учащимся была уста-
новлена правительством Алтайско-
го края ещё в 2014 году. Если бы 
стипендии ежегодно индексирова-
лись хотя бы на уровень инфляции, 
то сегодня средний студент одного 
ссуза мог бы получать около 930 
рублей в месяц, то есть почти вдвое 
больше. 

— Сколько студентов ссузов в 
крае? 

— Всего у нас обучаются около 54 
тысяч человек в 39 учреждениях, око-
ло 30 тысяч из них получают стипен-
дии — академические или социаль-
ные. Если учащийся из бедной семьи, 
то ему выплачивают социальную сти-
пендию от 840 до 912 рублей в зави-
симости от района. 

— А разве ссузы не сами устанав-
ливают размер стипендий? 

— Да, размер стипендии определяет 
образовательная организация, но он 
не должен быть менее установленно-
го минимального размера. А этот ми-
нимальный размер уже устанавливает 
правительство, хотя до 2013 года во-
прос был в ведении Законодательного 
собрания. В 2005 году принят краевой 
закон «О стипендиальном обеспече-
нии». В нём было установлено, что 
Заксобрание определяет размер сти-
пендий. Сначала так и было. Причём 
АКЗС регулярно повышало стипен-
дии: со 140 рублей в 2005 году она 
выросла до 400 рублей в 2008-м. По-
том право устанавливать минималь-
ный размер АКЗС передало прави-
тельству региона. Оно воспользова-
лось им всего один раз, в 2014 году. 

— Интересно, что же сподвигло 
вернуться к теме стипендий сего-
дня? 

— В январе к нам обратились сту-
денты по поводу мизерных стипен-
дий в среднем образовании. Они воз-
мущались, почему в последние годы 
ни разу не было повышения стипен-
дии, хотя в высшем образовании они 
ежегодно увеличиваются. Мы вопрос 
этот транслировали правительству на 
февральской сессии. Выступал мой 
товарищ Андрей Чернобай — депутат 
АКЗС, студент, ранее учащийся ссуза. 
В ответ министр финансов Даниил 
Ситников заявил, что правительство 

готово обсуждать этот вопрос, и… 
стипендиальный фонд постоянно 
ежегодно увеличивается. 

— Почему же тогда стипендии на 
прежнем уровне? 

— По нашему мнению, образова-
тельные организации просто не рис-
куют поднимать стипендии, так как 
средств может не хватить. Если же в 
стипендиальном фонде остаются 
деньги, их распределяют между сту-
дентами. 

— Каковы темпы роста стипен-
диального фонда? 

— Всего 4% в год, хотя в проекте 
краевого бюджета на 2023 год закла-
дывают 5,5%. 

— Этого недостаточно, чтобы ин-
дексировать все стипендии. Что же 
вы предлагаете? 

— Фракция КПРФ убеждена: вопрос 
размера стипендий нужно вернуть в 
полномочия АКЗС, это позволяет фе-
деральный закон. Но правительство с 
нами не согласилось. Мы не стали 
спорить. Разницы нет, кто установит 
минимальный размер. Наше прин-
ципиальное предложение: он не мо-
жет быть менее 10% от прожиточного 
минимума на душу населения в крае. 

— Была ли какая-то критика за-
конопроекта со стороны властей? 

— Много всего было, но это при-
дирки. Самая «гениальная» состояла 
в том, что если повысить стипендии, 
то семья студента перешагнёт «порог 
нуждаемости», перестанет быть бед-

ной, и, например, младший брат-
школьник перестанет получать бес-
платные обеды, что нарушит принцип 
социальной справедливости. 

— То есть если семья перестанет 
быть бедной, это плохо? Соцзащи-
те, наверное, придётся как-то 
меньше работать? 

— Наверное (смеётся). Скорее всего, 
работы у соцзащиты будет больше: 
выделенные на различные пособия 
деньги придётся перераспределять. 
Мне трудно понять логику чиновни-
ков и «единороссов»… 

— Кстати, а что говорят депутаты 
АКЗС от «Единой России»? 

— С проектом закона перед сен-
тябрьской сессией Заксобрания меня 
пригласили во все фракции. У «Еди-
ной России» в гостях было особенно 
«весело». Один из депутатов заявил, 
что сейчас в стране объявлена моби-
лизация и не время поднимать сти-
пендии, а лично я не о том должен 
думать, а о том, как бы меня «не за-
брали». Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко настойчиво требо-
вал, чтобы мы сняли законопроект, 
так как сейчас «не время». А предсе-
дателю комитета по бюджету Антону 
Васильеву, который, кстати, является 
директором роли юридического ин-
ститута АлтГУ, было дано поручение 
написать отрицательное заключение 
на наш законопроект. И это было 
сделано. Вопрос сняли с повестки 
сессии. Но только сентябрьской. За-

ключение комитета не мешает нам 
внести законопроект в повестку лю-
бой другой сессии. Фракция КПРФ 
не остановится. 

— Давайте вернёмся к цифрам. 
Почему взята цифра 10% от про-
житочного минимума? 

— Во-первых, фракция КПРФ в 
принципе считает недопустимым то, 
что стипендии не индексируются и 
для них не установлены нормативы. 
Я специально обращался в правитель-
ство России. Мне ответили, что мето-
дик и правил расчётов нормативов 
стипендий для формирования сти-
пендиального фонда не существует. 

Во-вторых, минимальный размер 
стипендий в 10% от прожиточного 
минимума хотя бы позволит учаще-
муся оплачивать проезд. По нашим 
расчётам, размер стипендий вырастет 
в 2,5 раза, увеличение составит от 865 
до 1410 рублей в месяц, в зависимости 
от районных коэффициентов. 

— А что в других регионах? 
— Я посмотрел, как поступают со-

седи по Сибири. В Иркутской, Ново-
сибирской, Кемеровской областях, в 
Красноярском крае, в Республиках 
Алтай и Хакасия стипендии ста-
раются регулярно индексировать. 
Отдельно отмечу Иркутскую 
область: там законодательно закреп-
лено повышение стипендий на уро-
вень инфляции. Пять сибирских ре-
гионов из 10 увеличили размеры 
стипендий за последние два года. 
Ничего не мешает ввести эту систе-
му индексации и в Алтайском крае. 

 
Пресс-служба  

Алтайского крайкома КПРФ.

ПРОБЛЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ

Стипендия должна растиВ этом списке почти 500 
многоэтажек, в том числе 

270 аварийных: 
— 139 из них признаны 

аварийными, подлежат сносу 
и включены в программу пе-
реселения; 

— 131 дом признан ава-
рийным и подлежащим сно-
су, но в программу переселе-
ния не включён; 

— 60 многоэтажек не при-
знаны аварийными, но при 
этом «имеют признаки 
ограниченной работоспособ-
ности»; 

— 133 здания серии  
1-335ПК требуют капремонта 
— усиления несущих кон-
струкций с последующим 
утеплением фасадов. 

Адреса домов, «представ-
ляющих угрозу безопасности 
граждан», власти публично 
не приводят. 

Депутаты поинтересова-
лись, есть ли у муниципали-
тета возможность участво-
вать в федеральных програм-
мах, чтобы получить допол-
нительное финансирование. 
Представители мэрии в ответ 
заявили, что направили 
предложения главе феде-
рального правительства Ми-
хаилу Мишустину, но, по 
предварительной информа-
ции, их уже предупредили, 
что дополнительного финан-
сирования не будет. 

«Мы должны понимать, 
что просто так деньги никто 

не даст. Вопрос необходимо 
продвигать депутату Госду-
мы. В своё время так было с 
домами 335-й серии. Тогда 
стоимость реконструкции 
одного дома составляла 75 
млн рублей. Сейчас, навер-
ное, она будет около 100 млн. 
Но у нас есть опыт этой ра-
боты. Мне кажется, стоит 
рассмотреть все возможные 
способы получения средств, 
чтобы продолжить ремонт 
этой серии домов: из феде-
рального бюджета, регио-
нального — обратиться к гу-
бернатору Александру Бур-
кову, предусмотреть средства 
и в городском бюджете на 
софинансирование», — цити-
рует сайт горсовета предсе-
дателя комитета по вопросам 
ЖКХ Сергея Фролова. 

Напомним, что 12 августа 
в микрорайоне Нефтяники, 
на улице ХХ партсъезда, об-
рушилась часть дома, кото-
рый признали аварийным 
только спустя две недели 
после происшествия. Его 
жильцам, которые задолго до 
ЧП жаловались на опасное 
состояние здания, начали 
выплачивать деньги на по-
купку новых квартир. 

После этого в Омске при-
знали аварийными ещё не-
сколько многоквартирных 
домов. На их расселение от-
вели по 7 лет. 

Пресс-служба  
Омского обкома КПРФ.

Дома грозят 
обрушением 
 
В Омске насчитали почти 300 опасных 

аварийных многоэтажек,  
на расселение которых нет денег 

 
На заседании комитета горсовета по вопросам 

ЖКХ был поднят вопрос об аварийном жилье в Ом-
ске. Как сообщили депутатам, «по итогам комис-
сионного обследования выявлено наличие много-
квартирных домов, представляющих угрозу без-
опасности граждан, расселение которых не обес-
печено финансированием».

Бессрочная благотворитель-
ная акция «Дорогою добра» под 
эгидой Всероссийского конкурса 
«Земля талантов» продолжа-
ется. На этот раз на очереди 
древний город Тара Омской обла-
сти. Во всех семьях, в которых 
мы побывали, трое или больше 
(иногда — намного) детей. 

 

Н аша первая героиня — Людми-
ла Синькова, мама шестерых 
детей и хозяйка большого по-

дворья с курами, свиньями и козой. К 
администрации за помощью Людми-
ла почти не обращается, по её словам, 
это бесполезно. «Вот я когда старые 
вещи в церковь отдаю, то слежу, что-
бы хорошие были, чистые, целые, а 
наши горе-благотворители иногда та-
кое привезут… — сетует Людмила. — 
Один раз в резиновых сапогах обна-
ружилась огромная дырка. Пришлось 
сжечь в бане, носить всё равно невоз-
можно». 

Но нашему продуктовому набору в 
семье Синьковых обрадовались, осо-
бенно ко двору пришлись стиральный 
порошок и зубные щётки — этих хозяй-
ственных мелочей всегда не хватает. 

В семье Малицких пятеро детей и 
много племянников. Ребята живут 
дружно, старшие помогают младшим. 
Две сестры-близняшки растут настоя-
щими звёздочками, с удовольствием 
позируют перед камерой. Через пару 
лет надеюсь увидеть их на конкурсе 
«Земля талантов». 

У Ирины Герцен — трое детей. Млад-
шая дочь спала, когда мы пришли, а сы-
новья-дошкольники строили город из 
песка и игрушечных машинок. «Все в 
песке», — сердится мама Ирина. С такими 

активными парнями наш набор бытовой 
химии точно не залежится без дела. 

А в семье Пашковых всё не так ра-
достно. Мать семейства Наталия Алек-
сандровна — инвалид 3-й группы, пе-
редвигается в ходунках. Старшие 
дочери вышли замуж и разъехались 
по другим городам, и второкласснику 
Артёму пришлось рано повзрослеть. 

Мальчик топит печку, ходит к колонке 
за водой и готовит еду. Настоящее 
мужское поведение. 

У Екатерины Ильенко нет свобод-
ной минуты: четверо детей, из них 
трое — школьники. Когда мы приеха-
ли, она как раз возвращалась с роди-
тельского собрания. Дети учатся хо-
рошо, помогают матери, но продук-

товый набор и бытовая химия лиш-
ними не будут. 

Самая удивительная встреча за весь 
день с многодетным отцом Алексан-
дром Фоминым. Он дважды был же-
нат, но обе его жены злоупотребляли 
алкоголем, и заботы о семерых детях 
легли полностью на плечи отца. Двое 
старших уже выросли и уехали, помо-
гают деньгами как могут. 

Рекордсмены по числу детей — се-
мья Юговых, в ней восемь детей. Вера, 
мать семейства, была на родительском 
собрании, и нас встретил отец Вяче-
слав Югов. Дети охотно общались с 
нами, одна из дочерей трогательно 
старалась познакомить со своими хо-
мячками в клетке. 

У Ларисы Афельд — трое детей, и 
младший из них инвалид. Мальчик учит-
ся в специальном классе, разговаривать 
с незнакомыми людьми ему трудно. 

Похожая ситуация и в семье Малыхо-
вых, только детей у Анны не трое, а пя-
теро. Сын-инвалид не любит посторон-
них, и к нам не вышел. 

Завершение поездки получилось 
грустным. В соседнем с Тарой Чекруше-
ве живёт мать троих детей Мария Гер-
цева. Нас не предупредили, что её муж 
недавно погиб на глазах у детей. Было 
очень неловко перед молодой вдовой. 

Как бы то ни было, наша насыщен-
ная поездка оказалась полезной и за-
помнится надолго.

Константин ТКАЧЁВ 

Дорогою добра в Таре

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Серия отчётно-выборных кон-
ференций партийных отделений 
прошла в сельских районах Новоси-
бирской области. Коммунисты под-
водят итоги работы за два года, 
которые были насыщены события-
ми: пандемия, избирательные кам-
пании, специальная военная опера-
ция и частичная мобилизация. 

Если говорить о местной повестке в 
Искитимском районе и в Искитиме, 

то оптимизма она не вызывает: это и 
экологические протесты против свалки, 
и нападение на избранного от КПРФ 
депутата горсовета Виталия Пустотина, 
начавшего борьбу против большегру-
зов. Город Искитим с каждым годом, по 
официальным данным, становится 

меньше и в сравнении с 1991 годом по-
терял пятую часть населения. Об этом 
говорили коммунисты на отчётно-вы-
борной конференции, участие в кото-
рой принял секретарь областного ко-
митета Владимир Сабалевский.  

— Отток из нашего района идёт давно, 
провинция страдает. В деревнях всё дав-
но произошло: остались старики, моло-
дёжи нет, работы нет. Капитализм уни-
чтожил село, — отметил первый секре-
тарь райкома КПРФ Руслан Михайлов.  

Конференция признала работу рай-
кома удовлетворительной, переизбрала 

Руслана Михайлова на пост первого 
секретаря. Во многих партийных отде-
лениях действующие секретари оста-
лись на своих местах, но в Карасукском 
местном отделении произошла смена 
руководства — новым первым секрета-
рём райкома стал Алексей Баранников. 
Он поблагодарил за работу своего пред-
шественника Геннадия Иванца: 

— Геннадий Андреевич руководил на-
шей организацией с 1993 года, лично я 
ему благодарен за доверие. Карасукская 
организация под его руководством стала 
одной из самых крепких среди сельских: 

достаточно вспомнить 2018 год, когда 
Карасукский район опередил других в 
Новосибирской области по числу голо-
сов, отданных за Павла Грудинина.  

Теперь необходимо, сохраняя достиг-
нутое, добиться большего — в первую 
очередь увеличить приём в партию мо-
лодёжи, чтобы было кому продолжить 
традиции. «Мы не гонимся за числом, 
нам важен качественный состав пар-
тийных рядов, но надо привлекать мо-
лодёжь, новое поколение», — отметил 
Алексей Баранников. 

Отчётно-выборные конференции 
прошли также в Здвинском, Баганском, 
Коченевском и Доволенском отделе-
ниях КПРФ. 

Иван СТАГИС.

В субботу, 22 октября, 
в Томске состоялась XV от-
чётно-выборная конферен-
ция Томского городского 
отделения КПРФ. Делега-
ты проанализировали дея-
тельность горкома за про-
шедшие два года, наметили 
ряд задач и избрали новый 
состав комитета. На пост 
первого секретаря Томской 
городской организации был 
переизбран Андрей Петров. 

 
Конференция по традиции 

началась с торжественной ча-
сти: Почётной грамотой ЦК 
КПРФ был награждён Алек-
сандр Анатольевич Захаров, 
секретарь по идеологии, кан-
дидат исторических наук, орга-
низатор партийной учёбы. 

С докладом о работе Томско-
го горкома КПРФ в 2021—2022 
годах выступил первый секре-
тарь городского отделения, ви-
це-спикер Думы Томска Андрей 
Петров. Он отметил, что про-

шедший период оказался бес-
прецедентно сложным и насы-
щенным событиями историче-
ского масштаба. Если в про-
шлом году на предыдущей кон-
ференции был актуальным во-
прос проведения выборов в 
условиях пандемии, то сегодня 

происходит эскалация военного 
конфликта, где против России 
неприкрыто выступает НАТО. 

Происходящие события кар-
динально меняют атмосферу 
в обществе, отметил Андрей 
Петров: 

— Двухлетие 2018—2020 мы 

прожили в условиях мощного 
подъёма протестных настрое-
ний, что было связано с пен-
сионной реформой, громкой 
выборной кампанией Павла 
Грудинина, затем с коронави-
русными проблемами. Итогом 
этих изменений в настроении 
общества стали избирательные 
кампании 2020—2021 годов. В 
ходе выборной кампании 2021 
года мы смогли полноценно 
использовать базу сторонни-
ков, наработанную ранее. Ак-
тивность, даже агрессивность, 
с которой наши противники 
вели кампанию, свидетель-
ствует о том, что власть видит 
в КПРФ единственного реаль-
ного оппонента. 

На фоне СВО, с одной сто-
роны, усиливаются патриоти-
ческие настроения, но с дру-
гой — в обществе царят расте-
рянность и тревога. В этих 
условиях власть любой ценой 
стремится сохранить стабиль-
ность, что ярко показала кам-

пания по выборам губернато-
ра в 2022 году. 

Андрей Петров остановился 
на статистических показателях 
отчётного периода: упрочилась 
тенденция омоложения состава 
городского партотделения, хотя 
снижение общей численности 
сохраняется. 

В выступлениях делегатов 
конференции поднимались те-
мы партийной дисциплины, но-
вых форм агитации, взаимо-
действия со сторонниками. 

После доклада председателя 
Контрольно-ревизионной ко-
миссии состоялись выборы ко-
митета Томского местного от-
деления. В новый состав вошли 
18 коммунистов разного воз-
раста и партийного стажа. Так-
же делегаты конференции из-
брали пять человек в Контроль-
но-ревизионную комиссию. 

Новый состав городского ко-
митета КПРФ провёл организа-
ционный пленум, где был пере-
избран на пост первого секре-
таря Петров Андрей Геннадь-
евич. 

Пресс-служба  
Томского обкома КПРФ.

Преодолевая сложный период
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